

区政区議会報告・地域情報を週刊で発行しています。ご意見をお寄せください。



## 日本共産党荒川区議会議員 齊藤くに子 区政ニュース

メール:arajcp@tn-cavv.ne.jp

区議団http://www.jcp-arakawakugidan.jp/くに子ブログhttp://s-kuniko.jugem.jp/



2020年9月27日No1235号

区役所直通3802-4627

fax3806-9246

## 決算特別委員会で総括質疑

9月17日から決算特別委員

会が始まり、日本共産党総括

質疑を行いました。2019年度

は消費税10%に引き上がった年で、その認識と区としての対策があったのか問いました。

また区財政について質し、今回のコロナは区民の暮らしの緊急事態であり、イベント等の

中止で未執行の10億円や基金も活用して思い切った対策をすすめることを求め、具体的には

下記の質問を行いました。

### コロナ特別融資を 無利子に

### 国や東京都の給付から外れる 事業所への独自支援を

コロナ特別融資は700件近く。区内事業者の方々は必至で頑張っています。消費税増税に続いてコロナです。仕事をやめるわけにはいかない。家族のため従業員のため、この急場をしのいで次につなげたい。区内事業者の皆さん、区政の支え手です。この頑張りに応えるのが区政です。なぜコロナ融資金利をゼロに出来ないのか。



国や都の支援金、家賃補助など対象にならない事業所への独自支援を行うこと。

【答弁】国や東京都で金利ゼロがあり、ご利用いただいているので追隨することはせず、別の区の対策をすすめている。独自策としては設備投資補助・給付金の申請支援などを行っている。

### 介護福祉 教育 保育 医療などの 現場の定期的PCR検査を

東京都も高齢者施設や障害者施設の入所者や職員のPCR検査の補正予算を組んだことを受けて、区として



介護・保育・教育などの現場の定期検査をまず決断すること。

【答弁】対象者や時期等に様々な意見があることから国・都の動向を注視していく。東京都が補正予算を組んだ部分については準備を進めて行く。

### 子育て支援の充実を

明石市は子育て世代に5つの無料化を取り組んでいます。その一つが中学校給食無料化です。収入減で子育て世代の家計が厳しくなっています。荒川区中学校給食無料化で子ども一人年間5万円以上の負担軽減になります。コロナ禍の緊急対策としても子育て世代の応援の拡充を。

【答弁】第二期子育て支援計画で区民ニーズを捉えきめ細かな対策をすすめている。学校給食の無償化は、必要な世帯には就学援助で対応。多額の経費がかかることから国東京都が広域的にすすめるべき。



## ★無料法律・生活相談会★

弁護士の定例相談は毎月第4月曜18時～

10月26日(月)

★荒川区荒川7-37-1(コミバス花の木停留所前)

TelFax3806-5134

★生活相談は随時随時応じます。ご連絡ください。

★弁護士事務所の予約を取りますのでご連絡ください。



コロナウイルスとの関係で定例法律相談は完全予約制として密の状況をくらないようにしたいと思います。

宜しくお願ひ致します。

①18:00～18:30

②18:40～19:10

③19:20～20:00

予約は先着順とします。前日までに予約がない場合は中止します。

## ホテルラングウッド地下のダンスホール賃料滞納で契約解除

国内最大級の広さを誇る大ホール、吹き抜けのある小ホール、バレエバーがある二面鏡張りのスタジオ、暖色照明で温かい雰囲気を演出できるスタジオ、様々な用途でお使いいただけるシンプルなスタジオなど

ホーリーバースト

全7種類の会場を用意しております。

幅広い用途にお使いいただけます！



ホテルラングウッドの地下にダンスホールがあります。賃料(1,900m<sup>2</sup>/月額531万3千円)の支払遅延が続き、区は契約解除することになりました。



FP First Place Tokyo ファースト・プレイス東京



5階)と同様にホテルラングウッド内の区所有分ですが、下記のような変遷をたどってきました。

1989年2月～プール&ジムをつくり東京マリン(跡に賃貸し会員制クラブになる。

2000年10月 東京マリンが自己破産

2000年12月～事業者を公募し跡トビレックスが運営

2012年11月 トビレックスから撤退の申し出

2013年4月～提案型公募で跡アカデミーホールを選定～選定の理由：賃料の若干額が

徴を上回り 民間事業者への貸付で収入を得る目的に合致と認明～

2014年7月～賃貸契約を締結しダンスホール運営

大ホール 552m<sup>2</sup>  
小ホール 210m<sup>2</sup>  
第一スタジオ 84m<sup>2</sup>  
第二スタジオ 66m<sup>2</sup>  
第三スタジオ 60m<sup>2</sup>  
第四スタジオ 64m<sup>2</sup>  
第五スタジオ 25m<sup>2</sup>

### 改修費の事業者負担分も 最初から支払いできず

区は早急に施設の有効活用を検討するといいますが、どうなるでしょうか。改修に全体で4億7千万円もかかったのです。しかも鏡の設置など化粧回りの事業者負担分(1億2千万円)が最初から払えず、賃料に上乗せして10年間で支払うことになっていました。

### 西日暮里にホール誘致?

ダンスだけでなく展示会やセミナーなど幅広い用途に使えるとしたホール・スタジオが経営破綻したのに、西日暮里駅前再開発では大ホールは諦めても4,000m<sup>2</sup>のコンベンションホールを誘致すると言っています。同じ日暮里地域に、新たに集人施設を設置するより今回のことによく考えるべきだと思うのですが…

# 荒川区最高齢は 107才

荒川区の最高齢は西日暮里の女性で107才です。男性は105才で町屋と東日暮里です。



毎年、75才以上の方を対象に行われていた「長寿慶祝の会」も「記念品の配布」も残念ながら今年は新型コロナの影響で中止でした。町会ではお赤飯や金一封などが配布されました。

私もあと5年で仲間入りですが、長年、人生を重ねてきた方々に感謝し、お祝いを申し上げます。誰もが希望を持って長生きできる社会実現のために力を尽くしてまいります。

区内75才以上の人数( )は100才以上								
	南千住	荒川	町屋	東尾久	西尾久	東日暮里	西日暮里	合計
男性	2,116(4)	1,652(4)	1,573(4)	1,330(1)	1,414(2)	1,188(2)	881(3)	10,154(20)
女性	2,966(24)	2,586(20)	2,526(13)	2,177(11)	2,284(10)	1,951(16)	1,432(7)	15,922(101)
総数	5,082(28)	4,238(24)	4,099(17)	3,507(12)	3,698(12)	3,139(18)	2,313(10)	26,076(121)

## 敬老の お祝い品・お祝い金



100才を超えた方(大正9年1月1日以前に生まれた方)に長寿者敬老祝金(1万円)

今年満100才を迎える方(大正9年1月2日

～大正10年1月1日に生まれた方)に長寿者敬老祝金(5万円)  
数え年で白寿(99才)・米寿(88才)・喜寿(77才)を迎える方には簡易書留で区内共通お買い物券が送られました。

対象	9月1日現在、区内在住のいざれかの方
●白寿を迎える方(大正11年生まれ)	…… 2万円分
●米寿を迎える方(昭和8年生まれ)	…… 1万円分
●喜寿を迎える方(昭和19年生まれ)	…… 3000円分

※8月下旬に郵送されていますが、受け取れなかつた方には9月28日(月)～10月30日(金)に区役所2階高齢者福祉課福祉係でお渡しします。

問合せ☎ 03-3802-3111 内線2677

敬者の日は、昭和22年に兵庫県多可郡御前谷村(現在の多可町)で「お年寄りを大切にし、お年寄りの知恵を生かした村作りをしよう」と「としよりの日」が提唱されたのが始まり。

農耕期で気候も良い9月15日を「としよりの日」と定め、昭和25年には兵庫県全体に広がり、次第に全国に広がっていきました。昭和39年に「老人の日」と改称され、昭和41年に「敬者の日」となりました。

長生き音頭歌詞から  
まだまだ若い まだ若い  
70なんて まだ若い  
ひょっとして迎えに来たならば  
只今 お留守と言いなさい

まだまだ若い まだ若い  
80なんて まだ若い  
ひょっとして迎えに来たならば  
これから お風呂と言いなさい

まだまだ若い まだ若い  
90なんて まだ若い  
ひょっとして迎えに来たならば  
そんなに 急くなと言いなさい

まだまだ若い まだ若い  
100歳なんて まだ若い  
ひょっとして迎えに来たならば  
頃見て行くよと言いなさい

まだまだ若い まだ若い  
いくつになんでもまだ若い  
ひょっとして迎えに来たならば  
あんたが行きなと言いなさい

## 荒川区あら快適エアコン助成で 不交付決定が100件を超える

星4つ以上の高性能のエアコンを対象にした今回の助成は、審査で除外(不交付決定)100件を超えてしました。

その主な理由は、やはり区の説明■統一省エネラベル4つ星以上の製品(省エネ基準達成率114%以上の製品)という条件に合わなかったものが大半を占めています。

助成があるならと買い替えや新規購入をしたのに当たが外れて「助成金不交付決定通知書」が届いた方はショックが大きいと思います。区が行った助成制度で、こんなに沢山の除外が出るのは初めてではないでしょうか。

区の説明文が分かりにくかったのでしょうか。また不交付のうち区外店舗での購入が9割近くです。通販などでは★4つが徹底されず、購入してしまったケースが多いのではないでしょうか。

## 熱中症対策として5万円補助の復活を

暑さ寒さも彼岸までと言いますが、暑さがひと段落です。この夏も熱中症で亡くなった方が5人います。いずれも高齢者でクーラーなし・クーラー未使用の方です。2年間実施した5万円の補助と電気代補助がやはり必要です。

## 銭湯廃業ストップの対策を

11月に67才になる一人暮らしです。近所の銭湯を利用しています。ご近所でもお風呂のないアパートも、まだ残されています。

また一人暮らしや高齢者のみ世帯など、お風呂を沸かす。その後の掃除も大変ですし、お風呂で倒れたらの心配もあります。

大きな湯船で手足をゆっくり伸ばし一日の疲れをとる。顔見知りとの会話も大事なコミュニケーションです。

暮らしの中で大切な存在、銭湯が少なくなっていくのがとても心配です。私が荒川区に引っ越して34年、以前は歩いて行かれる距離に7件ありましたが、今は1件になってしまいました。

ここが万一廃業なんてことになったら本当に困ります。仕事が終わって遅い時間に遠くまで行くのはシンドイことです。ましてご高齢の方は大変だと思います。

多額の投資(ボイラーや設備改修)が出来ない・後継者がいないなどで廃業せざるを得ないということを聞きます。何とか区として公衆浴場を守る対策を打ち出してください。

～30年前と比べると銭湯の数は3分の1まで減っています。今年も1件廃業で現在23です。もう限界ですね！区の責任で守らなければと思います！



	東京都	23区	荒川区
2019年	520	473	24
2018年	544	491	24
2017年	562	508	24
2016年	602	548	26
2015年	628	574	29
2014年	669	612	30
2013年	706	645	31
2012年	741	675	30
2011年	766	698	34
2010年	801	730	38
2009年	840	762	39
2008年	879	797	41
2007年	923	837	42

(各年12月末現在)